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Bienvenue à tous, 

 

Tennis Senior de Québec vient de compléter sa quatorzième année d’existence après avoir 

parcouru beaucoup de chemin depuis ses débuts. En effet depuis sa première année en 2003-

2004 avec ses 24 membres, le membership à l’Association dans les dernières années était 

presque toujours aux alentours de 150 membres. On peut déclarer sans trop se tromper que la 

nécessité d’une association comme la nôtre est bien réelle. 

 

Pour maintenir un tel intérêt auprès des seniors de Québec et pour organiser les activités c’est 

l’affaire de toute une équipe de passionnés qui ont à cœur le développement du tennis senior 

dans la grande région de Québec. Aussi j’aimerais vous présenter l’équipe du conseil 

d’administration de TSQ pour l’année 2016-2017 par ordre d’ancienneté. En début d’année, 5 

membres avaient accepté de faire partie du conseil : Pierre Lachance qui avait accepté le poste 

de président pour cette année, Yvon Leblanc qui était le directeur du dossier formation et qui 

rédige les comptes rendus de nos réunions officielles, François Hamel notre trésorier qui 

collabore aussi à l’organisation des activités, Denis Mailloux qui a accepté le mandat 

d’approcher des commanditaires potentiels et Lyse Levesque en charge du registre des 

membres et qui donne un bon coup de main à la gestion de l’Association. Se sont joints à 

l’équipe de direction au cours de l’année, Darquise Tardif et Suzanne Lefebvre, cette dernière se 

proposant de poursuivre le travail amorcé par Nathalie Jourdain soit d’encourager les femmes 

de la région de Québec à participer aux activités de l’Association. 

 

Le conseil d’administration s’est réuni à 4 reprises au cours de l’année pour des réunions mais 

plusieurs rencontres en sous-comité se sont tenues au besoin en 2016-2017 pour l’organisation 

des tournois et des activités de formation, pour l’approche de commanditaires potentiels et 

pour le contrôle budgétaire. 

 

Source de financement 

 

En 2016-2017 en plus de la cotisation des 146 membres, nous avons pu compter sur la troisième 

année d’une entente de 3 ans avec notre partenaire majeur CIBC WOOD GUNDY qui permet de 

diminuer les frais d’organisation des activités compétitives qui se tiennent au club Avantage 

Multi-Sports et ainsi réduire les frais d’inscriptions pour ces activités qui se tiennent à l’intérieur. 

Nous avons aussi eu l’aide de fidèles collaborateurs depuis plusieurs années soit 

FRADETTESPORT et Babolat qui permet de financer certaines dépenses lors d’activités exigeant 

un budget plus élevé.  

 

Situation financière 

 

Vous serez à même de constater lors du point sur le budget que nous terminons l’année 2016-

2017 avec un surplus budgétaire et qu’à ce jour, Tennis Senior de Québec est en bonne santé 

financière. 



Réalisations 

 

En début d’année, le conseil d’administration s’était donné comme mandat de poursuivre les 

services que nos membres s’attendent à recevoir, soit de pouvoir participer à des activités de 

formation et des rencontres compétitives et de pouvoir s’inscrire à des tournois officiels en 

simple et en double par catégorie d’âge et obtenir un classement régional senior. De plus nous 

étions tous d’accord pour continuer à offrir à Québec une épreuve du circuit senior provincial 

autant pour les femmes que pour les hommes afin d’accommoder les compétiteurs de la région 

de Québec. Au cours de l’année 2016-2017, 15 activités ayant enregistré 719 inscriptions ont été 

réalisées. Vous pourrez dans les points suivants de l’ordre du jour avoir plus de précisions sur les 

activités réalisées au cours de l’année. Tous ces objectifs ont donc été rencontrés.  

 

De plus cette année, quelques tâches administratives nous attendaient. Nous avons mis à jour le 

registre des membres en complétant les coordonnées qui nous manquaient de quelques 

membres. Merci à Lyse. 

Le guide "Règles et procédures pour l’Association Tennis senior de Québec" ayant été accepté 

lors de l’assemblée générale annuelle 2016, il fallait ajuster notre pratique en conséquence 

notamment au niveau du quorum pour les réunions officielles, pour accepter les  procurations 

pour l’assemblée générale annuelle, pour l’élection des administrateurs et pour recruter un de 

nos membres pour agir comme vérificateur interne pour les opérations budgétaires. Dans ce 

dernier cas, à notre demande, Madame Louise Fréchet a accepté d’être la vérificatrice interne 

de l’Association pour l’année 2016-2017. Merci Louise. 

 

Nous croyons que le document "Règles et procédures" sera un excellent outil pour tous les 

administrateurs qui viendront se joindre au bureau de direction de l’Association dans le futur. 

 

De plus cette année, nous avons mis en application le processus de décharge de responsabilité 

que les membres et les non-membres doivent signer pour participer aux activités de 

l’Association comme il se fait dans la plupart des organismes.  

 

Nous avons aussi mis sur pied une gestion comptable plus adéquate pour faciliter la tâche à 

accomplir à la vérificatrice interne et au trésorier en poste à l’Association. Merci à François. 

 

Le financement étant important pour garder les frais de participation raisonnable, nous avons  

amélioré le document à présenter lors d’approche de commanditaires potentiels. Merci à Denis. 

 

Aussi afin de stimuler l’intérêt pour l’Association, nous avions le souci de donner le plus 

d’informations possibles à nos membres concernant les activités régionales ou encore dans 

lesquelles nos membres participent à l’extérieur de Québec. Au plan régional nous leur avons 

donc fait  parvenir les résultats de toutes les activités compétitives et les nouveaux classements 

après les activités désignées. Au plan provincial et national, dans la mesure du possible, nous 

avons informé les membres des performances des compétiteurs de la région de Québec lors de 

leur participation aux tournois provinciaux, canadiens ou internationaux.  

 

Personnellement j’avais aussi comme projet de préparer mon départ de l’Association qui se fera 

en douceur dans les prochaines semaines en laissant à TSQ le plus de références possibles pour 

la poursuite de Tennis Senior de Québec et la bonne marche des activités.  



Plan d’action pour le futur 

 

Je pense que TSQ doit poursuivre sa mission qui est de développer le tennis senior dans la 

grande région de Québec en offrant des services de formation, de rencontres compétitives et de 

tournois pour les seniors par catégories d’âge et de support à ceux et celles qui veulent prendre 

part à des compétitions à l’extérieur de la région de Québec. 

 

Il faudra aussi se soucier de la relève autant au niveau des membres, surtout chez les plus 

jeunes, qu’au niveau des bénévoles pour mener à bien les activités et trouver plus de 

commandites pour maintenir à des prix raisonnables la participation aux activités se pratiquant 

à l’intérieur. Pour l’instant CIBC WOOD GUNDY s’est engagé pour 2 autres années mais a 

diminué sa contribution. 

 

Je tiens à remercier tous les membres du conseil d’administration pour leur collaboration pour 

la bonne marche de l’Association que ce soit pour le travail personnel accompli, leur 

disponibilité pour les réunions et les nombreuses heures nécessaires à la table de contrôle lors 

des activités. Je remercie également Pierre Crépault qui se rend toujours disponible pour les 

activités de formation des membres et Charles-Robert Dionne pour sa collaboration à faire le 

lien avec le club de tennis Montcalm et les seniors de ce club. 

 

Au nom du conseil d’administration, je félicite tous les membres de l’Association qui avaient mis 

à leur agenda annuel leur participation à plusieurs activités offertes par TSQ, tous ceux et celles 

qui ont amélioré leur niveau de jeu, et il y en a plusieurs, et tous ceux et celles qui ont eu du 

succès dans les activités compétitives soit en atteignant des rondes supérieurs qu’à l’habitude 

ou en obtenant des victoires personnelles. 

  

Nous rendons aussi hommage à tous ceux et celles qui ont bien représenté la région de Québec 

lors de leur participation à des compétitions à l’extérieur de Québec. Nous félicitons 

particulièrement Louise Moulin, championne canadienne en simple (65ans) en août 2016, et 

championne canadienne de l’Est (65ans) en simple et en double en avril 2017, Marcel Tremblay 

(45ans), Jean-Pierre Côté (60ans) Fernand Martin (70ans) champions canadiens de l’Est en 

simple en mars-avril 2017 et Jean-Guy Violette (80ans) champion canadien de l’Est en double en 

mars 2017. Ont aussi bien performé lors de ces championnats canadiens chez les seniors, 

Raymonde Pépin, Guy Montpetit, Stéphane Lépine et Stéphane Laurin. 

 

En terminant je souhaite que Tennis Senior de Québec continue ses activités encore très 

longtemps car c’est une des bonnes avenues pour le développement du tennis senior dans la 

grande région de Québec. C’est à vous de répondre en participant aux activités proposées. 

 

Aussi si vous aimeriez participer à ce développement et que vous avez un peu de temps libre, 

n’hésitez pas à accepter de petites tâches pour donner un coup de main au bureau de direction 

de l’Association ou même d’en faire partie éventuellement. 

 

Tennis Senior de Québec a besoin de vous et de nouvelles idées pour progresser… 

 

Pierre Lachance, président 

Tennis senior de Québec 


